Pascale BAYLE, Carine DEVALERIOLA, Priscille PFISTER, Joëlle RISSON

C'est finalement, à Noël, que le GAM (Groupe d'action missionnaire) a eu lieu à Mandima (Ituri) avec comme unique projet : la formation de moniteurs d'école du dimanche.

Nous redoutions la fatigue, importante, à cette période de l'année, chez les enseignantes que nous sommes! Mais nous étions convaincues que si le Seigneur nous envoyait, Il nous donnerait aussi les forces nécessaires... Par ailleurs nos (nombreux!) jours de vacances n'étaient pas suffisants pour le programme que nous avions et nous avons toutes obtenu des congés supplémentaires. Le Seigneur, nous confirmait ainsi, que c'était bien Lui qui nous dirigeait...

Le 22 décembre venant de France, Suisse et Belgique nous nous sommes retrouvées à Francfort pour un voyage fait de plusieurs escales. Le lendemain après-midi, en atterrissant à Mandima nous étions fatiguées mais heureuses d'être arrivées à destination.

Pourtant, en regard des trajets effectués par les moniteurs qui participaient à la formation, nous n'avions pas à nous plaindre: plusieurs avaient marché deux à trois jours! Et même en voiture, il n'est pas facile de se déplacer dans ce pays... Une sœur de Kisangani était partie le mardi de chez elle, pour arriver le vendredi!

Nous avons été accueillies par les frères Burra et Soma qui ont veillé sur nous avec beaucoup d'affection ainsi que par Anne-Claude et Pierre-Etienne PFISTER dont les conseils nous ont été bien utiles. Dimanche et lundi, nous avons pu assister à plusieurs réunions données par le frère Mpo du Kasaï. Ceci nous a permis de nous familiariser à notre environnement.

La formation a débuté le mardi avec 60 moniteurs. Plusieurs d'entre eux étaient déjà bien expérimentés (le doyen avait commencé l'école du dimanche en 1959!) et nous avons bien collaboré avec eux pour guider les autres moniteurs dans les phases de travail personnel. Les anciens attendaient cette formation depuis longtemps car elle allait leur permettre de passer le relais aux plus jeunes.

Les cours théoriques ont eu lieu à un rythme intense durant la première semaine. Un des formateurs nous traduisait en swahili. Il n'a pas hésité à développer ce que nous disions pour que le message soit bien compris.

La mise en pratique dans les écoles du dimanche et dans les clubs a eu lieu durant la 2^e semaine et des enfants, de tous âges, sont venus très nombreux. Prions que la parole de Dieu entendue régulièrement par eux, pénètre dans leurs cœurs.

Nous avons été touchées par la motivation des participants. Ce n'est pas peu de chose de consacrer tout ce temps à cette formation : durant ces moments, ils délaissaient leurs champs, source de nourriture pour leurs familles. De plus, à cette période qui précède la récolte du riz, il faut que les champs soient gardés en permanence du lever au coucher du soleil, sinon les oiseaux mangent tout.

Prions pour tous ces moniteurs, afin qu'ils persévèrent dans ce service malgré la pénibilité de leur quotidien.

Lors de notre voyage de retour, nous avons fait une escale imprévue de quelques heures à Bunia chez Marianne Van der SNOEK. Durant ces brefs moments, elle nous a donné des informations sur la situation bien difficile dans cette région. Prions pour les populations victimes des conflits entre les rebelles et l'armée. Demandons aussi la protection du Seigneur sur les collaborateurs de Medair.